

MEDIENINFORMATION

Rostock, 14. November 2006

GESUNDHEITSWIRTSCHAFT

Wenn die Hüfte zwickt – das Rostocker KompetenzNetzwerk Orthopädie® setzt deutschlandweit Maßstäbe

Für alle Patienten mit Hüft-, Knie- oder auch Bandscheibenproblemen ist es eine gute Nachricht. In dem deutschlandweit einzigartigen KompetenzNetzwerk Orthopädie® haben sich Partner aus Forschung, Klinik, Industrie und Tourismus zusammengeschlossen, um innovative Wege im Sinne der Betroffenen zu beschreiten. Mit der Orthopädischen Klinik der Uni Rostock, der Reha-Klinik Moorbad Bad Doberan, dem Hotel NEPTUN sowie den Unternehmen LiEBAU Orthopädietechnik, Medizintechnik Rostock, Therapietechnik Rostock und dem Gelenkprothesenspezialist DOT zählt das Netzwerk sieben spezialisierte Partner, das durch BioCon Valley gemanagt wird.

„Ziel ist es, Patienten überregional anzulocken“ berichtet Professor Wolfram Mittelmeier, Chefarzt der Orthopädischen Uni-Klinik und Sprecher des Netzwerkes. Erste Produkte, wie das Rundumpaket „Hüft-Endoprothese“, der Ersatz eines abgenutzten Hüftgelenks durch ein künstliches, ist bereits konzipiert. Therapieplanung und Operation erfolgen in der Uniklinik, verwendet werden Implantate die im Rostocker Unternehmen DOT veredelt wurden. Zur Rehabilitation geht es ins Moorbad nach Bad Doberan. Die beteiligten Medizintechnikunternehmen liefern die nötigen Hilfsmittel und Geräte. Die Orthopädietechnik LiEBAU bietet dazu einen direkten Service vor Ort an der Orthopädischen Klinik mit seiner Lehrwerkstatt für Orthopädietechnik.

Nach erfolgter Reha geht es zum gesundheitsorientierten Urlaub in das Fünf-Sterne-Hotel NEPTUN in Warnemünde.

Die Patienten profitieren von den durchgeplanten Abläufen, die eine effizientere und schnellere Therapie ermöglichen, die Unternehmen von der engeren Verzahnung untereinander. „Von der Gelenkprothese bis zum Genesungsurlaub ist alles auf einander abgestimmt“ sagt Mittelmeier. „Der Patient muss fühlen, dass alles wie nach einem Drehbuch läuft.“

Einer der ersten Patienten, der über das Netzwerk an die Uniklinik kam, war ein Amerikaner, der sein Hüftgelenk auswechseln ließ. Mit Ergebnis und Ablauf war er sehr zufrieden, weiß Mittelmeier zu berichten. Auch die Krankenkassen loben das Netzwerk, da die neuen Strukturen nicht nur privaten sondern auch den gesetzlich versicherten Patienten zur Verfügung stehen.

BioCon Valley M-V e.V.

Projektbüro Gesundheitswirtschaft

Marion Matthies

Projektmanagerin KompetenzNetzwerk Orthopädie®

Friedrich-Barnewitz-Straße 8

18119 Rostock

T +49 (0) 381-5196 4959

F +49 (0) 381-5196 4952

E mm@bcv.org

www.bcv.org